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文
化
芸
術
に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
座
談
会

石
阪
市
長
、
両
副
市
長
と
有
識
者
５
名

で
議
論
が
進
め
ら
れ
る

町田市の文化芸術に
ついて話し合われる

委員へ委嘱状交付の様子

市長あいさつの様子

会場の様子

　説明資料
（一部抜粋）

　

２
０
１
４
年
度
、
町
田
市
は
、
文
化
芸
術
に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て
、
幅
広
い

視
野
か
ら
意
見
を
求
め
る
こ
と
を
目
的
と
し
て
、
文
化
芸
術
に
よ
る
ま
ち
づ
く
り
座

談
会（
以
下「
座
談
会
」と
い
う
。）を
立
ち
上
げ
ま
し
た
。

　

９
月
29
日
に
第
１
回
座
談
会
が
開
催
さ
れ
、「
町
田
市
外
ま
で
利
用
者
圏
を
広
く
と

ら
え
、
町
田
に
人
を
引
き
込
む
こ
と
が
重
要
で
あ
る
」「
町
田
の
ま
ち
づ
く
り
に
与
え

る
影
響
を
考
慮
し
ホ
ー
ル
の
在
り
方
を
検
討
す
る
こ
と
が
重
要
で
あ
る
」
と
い
っ
た

意
見
が
あ
げ
ら
れ
、
闊
達
な
議
論
が
か
わ
さ
れ
ま
し
た
。最
後
に
座
長
よ
り『「
町
田
に

は
こ
の
ホ
ー
ル
が
あ
る
」
と
思
え
る
も
の
を
考
え
て
い
き
た
い
』
と
い
う
、
今
後
の
議

論
の
大
き
な
方
向
性
が
示
さ
れ
ま
し
た
。

　

今
後
、座
談
会
は
、年
度
内
に
４
回
開
催
さ
れ
る
予
定
で
す
。（
全
５
回
）

　

２
０
１
４
年
９
月
2
9
日

に
第
１
回
文
化
芸
術
に
よ
る

ま
ち
づ
く
り
座
談
会
が
市
役

所
２
階
市
民
協
働
お
う
え
ん

ル
ー
ム
で
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

当
日
は
、
石
阪
市
長
、
有
金

副
市
長
、
髙
橋
副
市
長
と
学
識

者
と
し
て
市
川
宏
雄
氏
、
片
山

泰
輔
氏
、
美
山
良
夫
氏
、
文
化

芸
術
ホ
ー
ル
の
施
設
管
理
者

と
し
て
伊
藤
せ
い
子
氏
、
コ
ン

サ
ー
ト
等
の
事
業
運
営
者
と

し
て
西
茂
弘
氏
の
合
わ
せ
て

８
名
と
1
9
名
の
市
民
傍
聴

者
に
よ
り
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

座
談
会
は
、①
町
田
市
の
文

化
資
源
に
つ
い
て
、②
町
田
駅

周
辺
地
区
の
ま
ち
づ
く
り
に

つ
い
て
、③
公
立
文
化
施
設
の

果
た
す
べ
き
役
割
に
つ
い
て

等
が
テ
ー
マ
と
し
て
設
定
さ

れ
て
お
り
、
専
門
的
見
地
か
ら

検
討
を
進
め
る
た
め
に
有
識

者
を
交
え
、
新
た
な
文
化
芸
術

ホ
ー
ル
建
設
等
の
将
来
構
想

の
実
現
に
向
け
た
議
論
を
深

め
る
こ
と
を
目
的
と
し
て
い

ま
す
。

　

石
阪
市
長
の
あ
い
さ
つ
の

後
に
座
長
、
副
座
長
が
互
選
に

よ
り
選
出
さ
れ
座
長
の
進
行

の
も
と
、
議
事
が
進
め
ら
れ
ま

し
た
。

　

は
じ
め
に
事
務
局
よ
り
本

座
談
会
の
位
置
づ
け
と
目
的

が
説
明
さ
れ
た
の
ち
、
次
第
に

沿
っ
て
議
事
が
進
行
し
、
委
員

に
よ
る
意
見
交
換
が
お
こ
な

わ
れ
ま
し
た
。
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役職 氏名 現職・略歴
自己紹介のひとこと

座談会の様子

●
議
題
１「
町
田
市
の
現
状
」

　

議
題
１
「
町
田
市
の
現
状
」

で
は
住
宅
都
市
で
あ
る
と
同

時
に
交
通
の
要
所
で
あ
る
こ

と
か
ら
、
市
外
ま
で
を
利
用
者

圏
と
捉
え
て
広
域
的
な
視
点

で
ホ
ー
ル
の
あ
り
方
に
つ
い

て
検
討
し
て
い
く
必
要
性
が

認
識
さ
れ
ま
し
た
。ま
た
、
町

田
駅
の
利
用
者
が
非
常
に
多

い
こ
と
か
ら
、
ホ
ー
ル
は
駅
か

ら
ア
ク
セ
ス
の
よ
い
立
地
で

あ
る
こ
と
が
望
ま
し
い
と
い

う
意
見
に
つ
い
て
議
論
さ
れ

ま
し
た
。

●
議
題
２
「
文
化
芸
術
に
よ

る
ま
ち
づ
く
り
に
お
け

る
ホ
ー
ル
の
役
割
」

　

町
田
駅
周
辺
の
ま
ち
の
更

新
も
考
慮
し
て
ホ
ー
ル
の
位

置
づ
け
を
検
討
し
て
い
く
必

要
性
が
認
識
さ
れ
ま
し
た
。ま

た
、
人
の
交
流
が
高
ま
る
施
設

に
な
る
こ
と
を
目
指
す
と
同

時
に
、
産
業
へ
の
影
響
も
十
分

に
検
討
し
て
い
く
必
要
が
あ

る
と
い
う
意
見
に
つ
い
て
議

論
さ
れ
ま
し
た
。

●
ポ
イ
ン
ト

　

あ
ら
た
に
建
設
さ
れ
る
ホ

ー
ル
は
、
市
の
シ
ン
ボ
ル
と
し

て
市
民
の
誇
り
と
な
る
施
設

と
な
る
こ
と
、
事
業
の
収
支
を

考
慮
し
た
安
定
運
営
を
行
う

こ
と
な
ど
、
ど
う
い
っ
た
点
を 

重
視
し
て
い
く
の
か
に
つ
い

て
議
論
さ
れ
ま
し
た
。「
ホ
ー

ル
の
運
営
に
あ
た
っ
て
は
、
施

設
単
体
で
収
支
を
み
る
と
い

う
考
え
方
だ
け
で
な
く
、
文
化

芸
術
ホ
ー
ル
が
あ
る
こ
と
に

よ
る
ま
ち
づ
く
り
へ
の
影
響

も
考
慮
し
、
総
合
的
に
捉
え
る

と
い
う
視
点
を
持
っ
て
い
く

こ
と
も
重
要
で
あ
る
」「
新
し

く
建
設
さ
れ
る
ホ
ー
ル
が
町

田
の
シ
ン
ボ
ル
と
な
り
、
周
辺

に
も
そ
の
よ
う
に
見
え
る
こ

と
が
大
切
で
あ
る
。」
と
い
う

意
見
が
あ
げ
ら
れ
ま
し
た
。

委員 

副座長 　

委員 

委員 

片山 泰輔　 静岡文化芸術大学教授

伊藤 せい子 江戸川区総合文化センター館長、サントリー・パブリシティ・サービス株式会社

西 　茂弘　 株式会社オン・ザ・ライン代表取締役社長

美山 良夫 慶應義塾大学教授

町田市未来づくり研究所所長、明治大学教授座長 市川 宏雄

委嘱を受けた委員の紹介

「町田市の文化芸術がどういう立ち位置をとれるのか、周辺の自治体のなかでなるほど町田だと言われるよ
うになるのかを考える必要があると考えている。」

「実際の劇場の運営面と、約30年間の立ち上げの経験から、現場で起こっていることを皆さまの参考として
お話したい。」

「専門は財政学、文化芸術に対する公的資金の使う理論的根拠や公的支援、文化施設のあり方について研究
している。町田市出身で自分のふるさとの文化振興に関わるということで力になれればと考えている。」

「コンサートを制作から運営まで行うプロモーターという仕事をしており、年間で約200万人の動員に携わっ
ている。事業者が利用しやすい施設を造り市の文化芸術を活性化してほしい。」

「文部科学省の政策評価委員を10年程仰せつかっていたこと、大学教員として慶應義塾大学でアート・センタ
ーの立ち上げ等に携わったこと、芸術の研究者として3つの側面から活動をしてきた。」

　

３
時
間
に
及
ん
だ
座
談
会

の
最
後
に
は
座
長
よ
り
『「
町

田
に
は
こ
の
ホ
ー
ル
が
あ
る
」

と
思
え
る
も
の
を
考
え
て
い

き
た
い
』
と
い
う
ビ
ジ
ョ
ン
が

示
さ
れ
、
第
１
回
座
談
会
が
終

了
し
ま
し
た
。

■
次
回
の
検
討
内
容（
予
定
）

　

第
２
回
座
談
会
で
は
、「
文
化
芸
術

ホ
ー
ル
と
ま
ち
づ
く 

り
」
を
テ
ー
マ

と
し
て
、
他
都
市
の
ま
ち
づ
く
り
の
事

例
等
を
踏
ま
え
、
町
田
市
の
現
状
に
あ

っ
た
ホ
ー
ル
の
在
り
方
と
ま
ち
づ
く

り
に
お
け
る
位
置
づ
け
に
つ
い
て
議

論
し
ま
す
。　
　
　
　


